

# EL INSURGENTE

## Paridad avanza

:::: El informe del Observatorio de Participación Política de las Mujeres confirma que la paridad de género avanza como política pública en el Estado de México, un proceso que ha sido impulsado desde el IEEM bajo la conducción de **Amalia Pulido Gómez**. Los resultados en capacitación, acompañamiento y visibilidad reflejan un esfuerzo institucional sostenido; sin embargo, el desafío sigue siendo que estos avances se traduzcan en condiciones reales de acceso al poder y en la erradicación de la violencia política de género. El reto, más allá de las cifras, es consolidar una participación femenina que no sea simbólica ni reversible.



ESPECIAL

Amalia Pulido Gómez.

## Carga pesada, fuera del día

:::: La restricción al tránsito pesado en Tultepec revela una decisión de contención ante un problema que rebasa al municipio y que se ha agudizado por obras regionales y la falta de planeación metropolitana. La medida anunciada por el alcalde **Sergio Luna Cortés** busca aliviar la movilidad y proteger la infraestructura urbana, particularmente tras el riesgo estructural del puente hacia Tultitlán; sin embargo, también evidencia la necesidad de una estrategia integral entre municipios y el gobierno estatal para evitar que soluciones temporales se conviertan en cargas permanentes para la actividad económica y la vida cotidiana de los habitantes.



ESPECIAL

Sergio Luna Cortés.

## Primera infancia, reto pendiente

:::: El refrendo del Gobierno del Estado de México al Pacto por la Primera Infancia refuerza una narrativa institucional que busca colocar a niñas y niños en el centro de la política pública, mediante la coordinación entre dependencias y la planeación de acciones de mediano y largo plazo. La presentación de programas como el PROEPINA 2025-2029 y las mesas de trabajo interinstitucionales apuntan a una visión integral que reconoce la complejidad de las problemáticas que enfrenta este sector. No obstante, el desafío persistente será que los diagnósticos, campañas y compromisos se traduzcan en políticas efectivas, con presupuesto suficiente, seguimiento puntual y resultados visibles en salud, educación, protección y bienestar, especialmente para la infancia que vive en condiciones de mayor vulnerabilidad.